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ЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Б О Ч Е Р Е Д Н Ы Х  З А Д А Ч А Х  П А Р Т И И

В ЦК КПСС 
И СОВЕТЕ 
МИНИСТРОВ СССР

* ' Ц К КПСС и Совет 
^Министров СССР при- 
, яяли Постановление
*0 мерах по увеличению 

! производства, улучше
нию заготовок картофс- 
ьля, овощей и фруктов и 
^обеспечению населения 
Iэтими продуктами»
V Изложение Постанов 
ления опубликовано г 
центральных, республи 

иканских,--краевых и-об 
-ластных газетах.

ДАСС)

НАШИ ИНТЕРВЬЮ
Июльский Пленум ЦК КПСС 

поставил большую общенарод
ную задачу — всемерное укре
пление материально - техни
ческой базы сельского хозяйст
ва. В претворении в жизнь на
меченной грандиозной про
граммы дальнейшего роста 
сельскохозяйственного

грамма которых непосредст
венно связана с повышением 
эффективности сельскохозяйст- 

произ- венного производства, с воп- 
водства страны большую роль росом «Какие практические 
играют сельские стройки. Мы шаги намечены по претворе- 
обратилнсь к руководителям нню в жизнь решений мюль- 
тех предприятий города, про- ского Пленума ЦК КПСС?».
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Ч ЕРН О Д ЕД  И. А., начальник СМУ-8 
Наше СМ У вот уже несколько лет ведет плановое строи

тельство Савватеевского отделения совхоза «Саяны» — в 
свое время мы на- год раньше срока сдали картофелехраяи- 
лище, теплофицировали 16 двухквартирных деревянных до
мов, ввели два коровника по 300 голов и телятник на 320 го
лов и ряд других объектов.

Только в этом году мы сладим я эксплуатацию третий 
кирпичный капитальный коровник на 300 голов_ и телятник на 
320, с полной механизацией — автопоилками, уборкой отхо
дов. Введем в эксплуатацию 
ветпункт, пункт молокоперера- 
ботки, очистные i дзоружения 
для всего поселка с полным 
комплексом механической и 
биологической очистки — пер
вые в нашей области.

По плану мы их должны 
сдать в четвертом квартале, 
но после обсуждения материа
лов июльского Пленума кол
лектив третьего участка решил 
все эти животноводческие 
^бъекты и очистные сдать в 
Рретьем квартале. К сентябрю 
му сдаем в эксплуатацию шко
лу иа 320 мест — на ней идет 
сейчас отделка. К концу гола 
будет введен трехэтажный жи
лой дом городского типа с ма
газином и столовой.

Все тематические задания 
по сельскому строительству 
мы выполняем в срок, средст
ва осваиваем в два раза бы
стрее.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
П Е Р Е С М О Т Р Е Н Ы

Б А Б И Ч ЕВ  А. Ф ,  
главный инженер азотнотукового завода

Программа партии по сель
скому хозяйству требует от 
нас резкого увеличения выпус
ка витаминов для полей. Ре
шения июльского Пленума
Ц К КПСС были обсуждены
на рабочих собраниях всех це
хов и служб завода Были пе
ресмотрены возможности в ка
ждом коллективе, в , результа
те приняты повышенные сопи-

СЕЛЬСКИМ СТРО Й КАМ — 
О С О Б Ы Й  К О Н Т Р О Л Ь

Ш АХН О ВИ Ч Б. Б., 
начальник производственно-технического отдела

Сельские стройки в нашем 
СМУ всегда находятся под 
особым контролем, после июль
ского Пленума ЦК КПСС это 
внимание еше больше усили
лось Именно гуда отправляем 
в первую очередь материалы, 
людей.

Мы ведем строительство ти
повых коровников на 208 то
лов каждый в панельном ис
полнении в колхозах Бохэн- 
ского оайона — имени Балт-т- 
хинова, имени Карла Маркса, 
имени Чапаева и имени Куй
бышева “  все они будут сде
ланы в агусте—сентябре. Уже

С МУ-6
сданы в эксплуатацию два ко
ровника в колхозе имени Ки
рова. Строительство ведет 
коллектив участка №  3 (на- 
-. пьник участка М.' Вижухов). 
Особо отличилась на соору
жении коровников бригада 
уонтажников-еварщиков Ильи 
Г укалова.

Кроме гого, мы ведем соору
жение силосных траншей в 
совхозах Каменском и ' Казз- 
(инском. Последний — наш 
.юдшефный совхоз, мы, строим 
гам по собственному, проекту 
административное здание.

алистнческие обязательства.
План по выпуску минераль

ных, удобрений за первое полу
годие. был выполнен досрочно 
на четыре дня, ушли дополни
тельно для нужд сельского 
хозяйства несколько составов 
с аммиачной селитрой, амми
ачной водой, гранулированной 
мочевиной.

Причем аммиачную селитру 
мы отправляем гранулирован
ную — повышенного качества, 
с меньшим содержанием вла
ги. Это стало возможным пос
ле ввода в эксплуатацию в ап- 

’ реле новой установки доупа- 
ривания на гранбашне №  3.

В сверхплановых тоннах 
удобрений непосредственная 
заслуга коллективов цехов ам
миачной селитры (начальник 
цеха А. Безносов) и мочевины 
(начальник цеха В. Колганов). 
Успешно перевыполнил май
скую и июньскую программу 
коллектив цеха карбамида 
(начальник М. Беляев).

В августе на "заводе вступит 
в строй новый комплекс амми
ака, который "позволит на 20 
Процентов увеличить в ы п у г к  
минеральных удобрений. Зада
ча-коллектива — быстрее ос
воить новые .мощности, чюбы 
я четвертом квартале выйти 
на'1 пр6ектнук!>'! отметку.

Совместное
советско-
финляндское
коммюнике

По приглашению Президиума 
Верховного Совета СССР и Со
ветского правительства с 17 по 
20 июля в Советском Союзе нахо
дился с официальным визитом 
президент Финляндской респуб
лики Урхо Калева Кекконен. Как 
отмечается в совместном совет- 
скя-фннляндском коммюнике, пре
зидент У. Кекконен имел встре
чи и беседы с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым, Председателем Президиума 
Верховного Совета. СССР Н. В. 
Подгорным и Председателем Со
вета Министров СССР A. H. Ко
сыгиным. В ходе бесед, прохо
дивших в атмосфере дружбы К  
откровенности, состоялся обмен 
мнениями по вопросам сотрудни
чества между обеими странами т: 
по широкому кругу международ
ных проблем.

Обе стороны отметили, что со- 
ветско-фннляндский договор 1948 
года имеет исключительно важ
ное значение для обеспечения 
безопасности Финляндии и непри
косновенности северо-западных 
границ СССР. Воодушевленные 
искренним желанием и дальше 
развивать и укреплять отноше
ния дружбы, добрососедства и 
взаимного доверия между обеи
ми странами, стороны договори
лись о досрочном продлении сро
ка его действия на последующие 
20 лет. Министры иностранных 
дел обеих стран подписали об 
этом соответствующий протокол.

Договор о дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помощи между 

“СССР и Финляндией, выдержав
ший испытание временем, будет 
и впредь служить делу развития 
советско-финляндского сотрудни
чества и укреплению мира и без
опасности в Европе, подчеркива
ется в коммюнике.

(ТАСС).

П Р О Д Л Е Н  С Р О К
Д Е Й З Т В И Я  ДОГОВОРА
20 июля в Москве подписан 

протокол о продлении на дальней
шие 20 лег советско-финляндско
го договора о дружбе, сотрудни
честве и взаимной помощи 6 ап- 
реля 1948 года.

По случаю этого события нахо
дящийся в СССР с официальным 
визитом президент Финляндии 
У. Кекконен дал в посольства 
Финляндии в Москве завтрак, на' 
котором присутствовали руковол - 
тели Коммунистической партии к 
Советского правительства.

Генеральный секретарь П К  
КПСС Л. И. Брежнев, выступая 
с речью е посольстве Финляндии, 
подчеркнул значение этого догово
ра, открывающего возможности 
дальнейшего развития и углубле
ния сотрудничества между двумя 
странами на международной аре
не, взаимовыгодных экономиче
ских и научно-технических связей 
между СССР и Финляндией.

(ТАСС).

КНИГА 
ОБ ЭНГЕЛЬСЕ

В ноябре исполняется 150 лет 
со дня рождения Фридриха Эн
гельса — великого революционе
ра и мыслителя, друга и соратни
ка К. Маркса. Издательство по
литической литературы в ы п у с т и 
л о  в свет популярный очерк 
С. Никоненко и Ф Рябова «Вели
кий соратник А\аркса». Книга 
рассказывает о жизни и деятель
ности одного из основоположни
ков марксистской философии, по
литической экономии и научного 
коммунизма. В книге отражена 
также и большая практическая 
революционная деятельность од
ного из руководителей междуна
родною пролетарского движения, 

(Корр. ТАСС).



ЕЖЕМЕСЯЧНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ

ОКНО 0 Н А У К У
Наука играет великую роль в жизни человече

ства. А в нашу эпоху она стала производитель
ной силой общества. Вот почему значение науки 
так высоко поднято в Советской стране и в Про
грамме КПСС — в программе построения комму
нистического общества развитию науки и ее при
менению отведено очень большое место. Огром
ное внимание науке как главному звену и дви
гателю технического прогресса удглил декабрь
ский Пленум Ц К КПСС.

«Современная наука и техника, — говорит ла
уреат Нобелевской премии академик Н. Н. Се
менов, — открывает все новые великие перспек
тивы для того, чтобы полностью материально 
обеспечить всех людей в меру их разумных по- 
тебностей». О том, как решает эти исторические 
задачи советская наука, как ее достижения и от
крытия внедряются в жизнь, будут рассказывать 
наши «Окна в науку», первое из которых мы

предлагаем сегодня вниманию наших читателей.
Но, открывая новую рубрику, редакция рассчи

тывает на широкое участие в страницах науки 
сотрудников наших ангарских научно-исследова- 
тельских и проектных институтов, конструктор
ских бюро, лабораторий, инженеров, внедряющих 
в жизнь новые разработки Их выступления дол
жны помочь еще шнре раскрыть перед читателя
ми увлекательность мира науки и техники, при
влечь к нему новых энтузиастов. Свой первый 
выпуск мы начинаем с рассказа о новинке Ан
гарского филиала НИИхиммаша.

Мы ждем предложений наших читателей о 
том, какой бы г 1 хотелось увидеть страницу на
уки, о чем бы им хотелось там прочесть. Одно
временно редакции газеты «Знамя коммунизма» 
объявляет конкурс на эмблему для страницы 
науки. Победителя ожидает премия.

В сентябре в Москве откроется международная выставка «Хи
мия-70». В смотре достижений этой области промышленности примут 
участие и ангарчане, в том числе коллективы опытно-конструкторско
го бюро автоматики и филиала научио-исследовательского института 
химического машиностроения. О КБА  отправляет на международный 
смотр приборы, Нннхиммаш — шнековый пресс для формирования 
катализаторов.

Недавно наша газета рассказывала о ноных разработках ОКБА, а 
сегодня наш корреспондент ведет репортаж из Ангарского филиала 
НИИхиммаша.

Э ТО БО Л ЬШ О Е трехэтажное 
здание кирпичного цвета из

вестно многим спениалистам-неф- 
техимикам страны. Его часто по
сещают ученые, проектировщики, 
инженеры различых предприятий. 
Но я в нем человек новый и, пока 
вахтер выясняет «что к чему», раз
глядываю на стене объявления. 
Они предлагают отдохнуть на при
роде, сообщают о собрании и т. д., 
в общем, как и всюду, начало 
предприятие берет с объявлений, 
графиков, стенгазет...

Уже на третьем этаже знаком
люсь с одним из главных созда
телей шнекового пресса Владими
рам Николаевичем Нефедовым. 
Н а  его столе кипа бумаг, книг, 
справочников. Раскрыта лишь од- 
/на книга —  «Положение о пред- 

■' 'Ьриятии».
I — Сижу, мудрю над организа

ционными вопросами. — объясня
ет Владимир Николаевич, — со
ставляю положение о пашем отде
ле. У нас недавно реорганизация 
прошла, в институте образовались 
три отдела, а рамки их деятель
ности еще конкретно не определе
ны.

— А для чего надо было органи
зовывать отделы’*

— Видите ли, раньше у нас в од
ной каше «варились» и исследова
тели и конструкторы. Теперь в ин
ституте два научио-нсследователь- 
ских отдела, л третий — отдел 
подготовки производства и стен
довых испытаний, т е ' п одной 
группе соспедото 1ены чи н  иссле

дователей, в другой — силы кон
структоров. Пожалуй, такая орга
низация нашего производства даст 
положительные результаты — не
сколько сократятся сроки научно- 
исследовательских и конструктор
ских разработок, значит, быстрее 
будут получать наши машины 
предприятия... НУ. 1ак что же вас 
интересует?

Тут выяснилось, что я опоздал 
— шнековый пресс уже отправлен 
в Москву. Владимир Николаевич 
показывает мне фотографию ма
шины и объясняет, как работает 
пресс. Как я понял из его расска
за, — машина не очень велика по 
размерам, компактна и очень удоб
на в управлении. Если предста
вить себе всю технологическую 
нитку производства катализаторов, 
то этот пресс будет стоять в самом 
ее начале. И все же, глядя на фо
тографию. не верится, что на его 
создание ушло три года. Но...

...Слово «катализаторы» расшиф
ровывать нет нужды — оно зна
комо, наверное, каждому. Это с их 
помощью химия стала волшебни
цей. и естественно, что без новых 
катализаторов невозможно нара
щивание темпов химической ин
дустрии. Производство катализа
торов превратилось в крупную 
отрасль промышленности, но, к со
жалению, она намного отстает в 
своем развитии от требований се
годняшнего дня. Ощущается боль
шая нехватка оборудования и ма
шин, на предприятиях по производ

ству катализаторов еще не ликви
дирован ручной труд.

Дать новые высокопроизводи
тельные машины каталмзаторной 
промышленности и призван Ангар
ский НИИУиммаш. Три года назад 
Владимир. Николаевич Нефедов, 
конструкторы и исследователи Зи
наида Петровна Анохина, Влади
мир Афанасьевич Зимин, Василий 
Борисович Рудев в содру
жестве с рационализаторами взя
лись за разработку машины, кото
рая могла бы ускорить первона
чальный процесс получения ката
лизаторов —  формовку гранул. Р а 
боту формовщика на катализатор- 
ной фабрике сегодня можно срав
нить с домохозяйкой, стряпаю
щей пельмени. Для пельменей на
до приготовить тесто и. сделать 
из него жгут, который разрезается 
на части. Гранулы для покрытия 
активным компонентом также по
лучают из жгута, изготовленного 
из специальных составов. Хозяйка 
пользуется в своей работе скалкой, 
а формовщик — машиной. И 
все же формовщик недалеко 
ушел от домохозяйки. Труд его 
малопроизводителен, многое при
ходится делать вручную.

Шнековый пресс, созданный ис
следователями и конструкторами 
НИИхиммаша, дает в час 150-200 
килограммов гранул, т. е. произ
водительность его увеличена по 
сравнению с машинами иностран
ных фирм, используемых сейчас 
на наших предприятиях, вдвое. Со
четание простой конструкции шне
ка и загрузочного устройства по
зволило обеспечить постоянную 
скорость истечения жгута из ма
шины, кроме того, появилась воз
можность широко регулировать 
производительность. И еще — если 
сейчас два пресса обслуживают 
пять человек, то при внедрении 
новинки ангарских конструкторов 
три человека можно высвободить 
для других участков.

Эти данные получены на Севе
родонецком химическом комбина
те, где ангарский пресс проходил 
испытания. Химики Донбасса, 
пользуясь случаем, оставили ма
шину у себя, а ангарчане изгото
вили для международной выстав
ки второй образец, который по 
своим техническим данным и вне
шнему виду превосходил первую 
опытную машину. Эта первая раз

работке коллектива института, 
удостоенная такой высокой чести 
— быть на международном смот
ре.

Вместе с Нефедовым заходим на 
участок испытаний. Он также поя
вился совсем недавно, но уже ос
нащен многими машинами, создан
ными в институте. Его организа
ция позволит исследователям и 
конструкторам испытывать и дово
дить узлы новых агрегатов непо
средственно в стенах НИИхимма
ша.

Много изменений произошло в 
институте за последние полгода. 
Это связано с тем, что Ангарский 
филиал становится одним из цент
ров по разработке оборудования 
для катализаторной промышленно
сти. Еще пять лет назад коллектив 
филиала только начинал работы 
в этом направлении, а сегодня он 
уже использует накопленный опыт 
для лучшей организации произвол- 
ства, для сокращения сроков на- 
учно-исследовательских и конст
рукторских разработок. За пять 
лет здесь разработано более 40 
технических проектов, создано 20 
опытных образцов машин, 18 из 
которых прошли промышленное 
испытание, а пять рекомендованы 
в серийное производство.

Сейчас на базе шнекового прес
са создается Машина для прове
дения исследований в лаборатори
ях. В работе также чертежи ва
куумного шнекового пресса, кото
рый позволит повысить механиче
скую прочность катализаторов. На 
выходе таблетмашнна-М-98, пред
назначенная' для получения табле
точных катализаторов размером 
в диаметре 5-8 мм, а на ремонтно
механическом заводе изготавлива
ются для Ангарского нефтехими
ческого комбината пять таблетма- 
шин М-90Б. Коллектив института 
приступает к созданию комплек
сного оборудования для технологи
ческой ннткн по производству но
вого вида катализаторов.

В этих и других машинах очень 
нуждаются катализаторные фаб
рики, предприятия нефтехимии, на
учно-исследовательские институты 
и лаборатории. И очень отрадно, 
что создателем этих машин ста
новится наш город, город большой 
химии и молодой науки.

А. КРИВО Й .

С А М О Л Е Т  С Д А Л  Э К З А М Е Н
Новый ТУ-154. закончил заводские испытания, переходит в ведение г р * * ” 

данской авиации. Огромный воздушный корабль соединяет в себе скорость 
и простоту ТУ-101. отличные взлетно-посапочные характеристики и эконо
мичность ИЛ-18 и АН-10. Его ллииа сорок восемь метров, а размах крыль
ев почти тридцать восемь метров.

Самолет оборудован полностью автоматизированной системой управления, 
его крыло оснашено новейшей механизацией, улучшающей аэродинамику, Ле* 
тает ТУ-154 со скоростью около тысячи километров в *«ас, берет дваям тъ 
тонн коммерческой нагрузки. Горючее основных баков позволяет

без посадки 5.600 километров, а с дополнительными топливными баками он 
пройдет 6.400 километров.

Два пассажирских салона, а которых можно разместить около двухсот пас- 
с а жиров, разделены удобной кухней и вестибюлем. Современная отделка са
лона, кондиционированный воздух, индивидуальная вентиляция, удобные кре
сле е гидравлическим управлением наклона спинок создают для пассажиров 
максимум удобств. В полете почти не слышно шума его трех двигателей *— 
оин расположены в кормовой части фюзеляжа.

(А П Н )

МОСКВА. Вот уже двадцать
лет и советские, и зарубежные 
ученые ищут пути решения 
сложнейшей научной и техни
ческой проблемы нашего вре
мени — осуществления управ
ляемой термоядерной реакции, 
продления жизни плазмы.

Значительного успеха в этой 
области удалось достигнуть 
сотрудникам Отдела плазмен
ных исследований Института 
атомной энергии имени И. В. 
Курчатова. Под руководством 
академика Л. А. Арцимовича 
за последнее десятилетие 
здесь был создан ряд новых 
плазменных устройств замкну
того типа — «Токамзков», ко
торые оказались наиболее 
перспективными.

Год назад на установке 
«Токамак-3» ученые впервые 
зарегистрировали термоядер
ное нейтронное излучение ус
тойчивого плазменного витка.

На снимке: новая установка 
«Токамак-6» в Отделе плаз
менных исследований Институ
та атомной энергии имени 
И. В. Курчатова.

Фото О. Кузьмина.
Фотохроника ТАСС.

•  •  •  •  •

Т А И Н С Т В Е Н Н Ы Е  
ВСПЫ Ш КИ НА М А Р С Е

В 1937 году японец Сидзуо 
Маэди заметил на- поверхности 
Марса яркую вспышку, бли
ставшую в течение пяти ми
нут. С тех пор астрономы не 
раз отмечали подобные явле
ния. Одни считали ослепитель
ные вспышки «солнечнымн 
зайчиками», отраженными от 
поверхности марсианских ледч 
ников, другие — катастрофи
ческими извержениями вулка
нов. Однако со временем эти 
предположения /5ыли опроверч 
гнуты. Оказалось, что на Марч 
се вряд ли есть крупные лед
ники, расчеты же доказали, что 
даже мощные вулканические 
«взрывы» увидеть с Земли не
возможно.

Советский астроном Виктор 
Давыдов выдвинул гипотезу, 
по-новому раскрывающую про
исхождение загадочного явле
ния. По его мнению, это — оп
тический эффект в облаках 
марсианской атмосферы, похо
жий на гало Земли. Свет, пре
ломляясь в ледяных кристал
лах облаков, образует замысч 
ловатые фигуры, чаще всего 
яркие круги.

В основе предположения 
ученого лежат данные о коли
честве водяных паров в атмо
сфере Марса. По подсчетам в 
некоторых ее областях их мо
жет накопиться вполне доста
точно, чтобы образовать уча
стки со столь высокой плотно
стью ледяных кристаллов, ко
гда рожденное ими мощное 

I гало будет заметно с Земли.
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С Л У Г А  Н А Р О Д А
В Е Л И К И  обязанности депута- наказами г,

та городского Совета депута- росы тщательно I  ' В0П'
тов трудящихся. В основном все шеиие нт „л* го'говятх:я, и ре- 
депутаты правильно* понимают депутатами до'конпя"0 доводится 
свои обязанности и делают все от и -
них зависящее, чтобы высоко пес- Другой пример. Депутатская 
ти обязлвающее ко многому зва- Туппа ,\» ||. ]тю руководив, и ру- 
ние. Но часть депутатов, руковод- £ов°ДНт впервые, депутат Р. К. 
ствуясь объективными и субъек- Кос|фовская. Группа работает 
тивными причинами, не выполняет Г1? ” ла1,У. в тесном контакте с 
своих депутатских обязанностей. '■'■'’ Ком-7 строительства. Прием из.

За период от выборов до сегод- з Т Г ^ д Г ^ р ' Г н й  ^ Г п Т ’ 
няшнего дня прошло уже более вотимой р
года. Согласно рекомендаЛи про- оформляются' документы* 
водить заседания комиссий, сове- большая заслуга 'секретаря гоуп- 
тов, групп не реже одного раза в пы tor. Власенко Все депутаты 
месяц, необходимо было провести аккуратно посещают сессии говол 
минимум 14-15 заседаний. Как ског«: Совета акти вн о 'уча^ ую т 
же обстоят дела у нас на самом де- в работе постоянных комиссий 
ле? Руководитель бюджетном ко- R
миссии тов. Кащаев провел семь *; общем все Советы и группы
заседаний, тов. Ланелин (траи- Работают удовлетворительно, ре- 
спортная комиссия) — И, тов. По- шают поставленные перед ними за- 
Госянц (строительная) -  4 тов. дачи. И большинство депутатов ра. 
Щербаков (связи и'элёктроснабже- лптя.пт тт '
ния) -  8, тов. Чириев (бытовая " ° тают акп,0"°- Но есть и такие, 
комиссия) — 13, тов. Ведутенко— 10 не всегда добросовестно отно-
9, тов. Кочмарев (здравоохранения С1тся к своим депутатским обязан- 
и сонобеспечення)— 12, тов. Кура- костям. Это И Д Иванов Л  Т

& Й В Г -  Г г .7’ ~  С " ' 0Р”  Т. г. Аксенова. ' Д
Маслаков, Р. Т. Брагин, И. С. Са-

Руководители комиссий в основ- утина, Э. Ф. Колченко Ю \ Ря- 
ном и руководители предприятии. n v  г  ' '
Люди все занятые, но в Совете • Гизатулин, Ю. И.
работают по-разному. Для приме- Наумов. И. Я. Меркулова и неко-
ра можно взять работу депутат- торые другие.
ского Совета N4 1, которым руко- конституционны.
водит М. В. Платов. В его соста- гают н. п  высо
ве 41 депутат. Совет занимается 110СТЬ. Ka|loft 6ь, пост ни заним>л
решением вопросов, связанных С советский депутат, указывал то.. Бреж-
тштшттттши̂ тт̂ штятвяш̂ ^^ ^^яи̂ ^ ш мсв. «ГО ДОЛГ по всех своих действиях Ру-

ПИСЬМО В РЕД А КЦ И Ю

У Ч Е С Т Ь  
О Ш И Б К И
В П ЕРИ О Д  уборки урожая многие 

десятки тысяч производственни
ков из города привлекаются для ре 
тения этой важной задачи, работают 
в колхозах н совхозах области. Прак 
ти челки эта кампания начинается в на 
чале сентября.

В течение последних трех-четырех 
лет мне приводилось быть старшим 
коллектива нефтехимиков,, на уборке 
картофеля в Одинском отделении сов 
хоза «Саяны». Здесь нам ежегодно да 
валась норма — убрать урожай кар
тофеля с 300 га. капусту и морковь 
нескольких гектаров. Кроме того, вы
везти все в город, уложить в ящики 
и установить их в хранилищах.

Всегда ли к  этой важной задаче мы 
готовились своевременно и четко? 
считаю, что нет. Вследствие этого ка ж 
дый год имелись большие потери как 
на полях, так и в овощехранили
щах^ Хотя в прошлом году мы прово
дили все работы совместно с руково
дителями совхоза «Саяны» и Одинско- 
го отделения по новой прогрессивной 
,технологии. Что это значит? В  город 
ское овощехранилище вывозился толь
ко сортированный картофель. Вследст
вие дальнего расстояния — в среднем 
около 30 км от поля до города—пред
варительная сортировка экономила 
много "Транспорта.

Разгрузка картофеля с машин прямо 
в хранилищах повышала производитель
ность труда. Но несмотря на все это. 
около ста тонн картофеля до морозов 
не было убрано.

Какие же главные причины, кото
рые помешали даже в лучший год уб
рать картофель без потерь? Первая и 
основная — поздняя подготовка к убор 
ке.

Как правило, распределение масси 
вов начинается в последних чис
лах августа. Вследствие этого наш кол
лектив не успевает отремонтировать 
лороги до полей, подготовить необходи
мое количество транспорта. Кроме то
го. орс нефтехимиков не имел доста
точного количества тары — ящиков. 
Вагонные весы на полях у сортировоч
ных пунктов и в городе у овощехра
нилищ имели серьезнее расхождения 
А порой, из-за наплыва к вечеру 
машин с картофелем, одних вагонных 
весов не хватало, и транспорт оставал
ся с картофелем до утра.

Ответственные за уборку на заводах 
и в управлении комбината делились 
мыслями по этому вопросу. Мнение 
единое: нужно учесть ошибки прошлых 
лет. и самое главное—раньше распре
делить между коллективами поля, с ко
торых им следует убрать картофель.

П. БУ И Т УШ КИ Н . 
инженер АН ХК.

коволствпваться политикой партии, бо
роться за претворение в жизнь ее про
граммы, твердо стоять на ее позици
ях. Депутат должен^ находиться на 
уровне тех высоких требований, кото
рые предъявляет к нему наше время. 
А время настоятельно требует мобили
зации всех материальных ресурсов для 
успешного завершения пятилетнего 
плана, использования всех внутренних 
резервов в интересах дальнейшего по* 
вышения эффективности общественно
го производства. И долг каждого де
путата не только показывать личный 
пример в труде, но и уметь сплачивать 
массы, вести их на решение задач, по* 
ставленных X X I I I  съездом КПСС.

Авторитет Совета в значитель
ной степени определяется высокой 
ответственностью и деловитостью 
каждого депутата. Депутат сам 
должен являть пример неукосни
тельного соблюдения советских за
конов, дисциплины и быть непри
миримым борцом с нарушителями 
законности и дисциплины.1 Это — 
долг депутата, это — его обязан
ность. Это, наконец, основной на
каз избирателей, который депутат 
должен считать для себя священ
ным.

Н. ИВАНОВ,
депутат избирательного окру
га № 226.

С Е Г О Д Н Я  Н А  П У С К О В Ы Х :  А М М И А К

Не у з н а в а е м о  изменился об
щий вид строительной площад

ки у главных цехов комплекса амми
ака: цеха компрессии, отмывки газа, 
дегазаторов и узловой подстанции 

7.
Бригада Трояна из СМУ-3 закан

чивает бетонирование площадки.
Всего за несколько дней бетрнщики 
уложили около трехсот кубометров 
бетона, а требуется около пятисот.
На этом благоустройство площадки будет закон
чено.

Рядом с ними бригада И. Буры нз СМУ-4 ве
дет укладку подкранового пути под восьмитонный 
трубчатый башенный кран. Конструкция его не
сколько необычна. Он будет двигаться по коль
цу и одновременно обслуживать две установки. 
По9то.цу и укладка путей довольно сложна — 
только радиус поворота составляет девять мет
ров, а угол поворота — девяносто градусов. Эту 
трудоемкую операцию — гнутье рельсов при по
мощи специального пресса— ведут опытные путей
цы Г. Сикачев, А. Тумаков, А. Чудинов.

В цехе компрессии недавно сданы в эксплуата
цию компрессоры и уже выдается продукт. На 
днях провели пробный пуск последнего восьмого 
компрессора. Отделочники давно покинули цех, 
монтажники — тоже. Лишь два бригадира из 
МСУ-42 И. Князев и Н. Денисов устраняют по
следние недоделки.

В  цехе отмывки газа особое напряжение — на
чата обкатка оборудования, уже обкатаны две 
насосотурбины. Проверены четыре вентилятора 
на дегазаторах, проведено гидравлическое испы
тание обеих этажерок с устранением всех заме
чаний. В это немало труда вложено слесарями- 
монтажниками Г. Аннщенко, Б. Фукаловым, бри
гадиром И. Скляновым, руководителем работ, 
прорабом В. Широковым, начальником установки 
А. Москвнтиным.

В большой строительно-монтажной готовности 
цех мышьяково-содовой очистки газа. Его послед
ний срок сдачи — 27 июля. Обидно, что нз-за 
множества мелких недоделок срок может оття
нуться. Так, Снбтеплонэоляция не окончила на
ружную изоляцию установки, Снбпромвентиляцня 
не устранила замечания ЛОУТ, АМУ-2 должно 
закончить ограду лифта па этажерке, СМУ-7 — 
планировку, СМУ-3 — покраску фасада. Каждая 
позиция несложна, требует немного времени, а в 
целом они отражаются iia сроке подписания акта 
готовности.

Если вышеназванные цехи представляют срав
нительно благополучную пусковую картину — 
строители- уже ушли, и основной центр напряже
ния лег на плечи наладчиков и эксплуатационни
ков,—то совсем другое положение на газодувной. 
Здесь сконцентрировано наибольшее число рабо
чих, всех завязанных на площадке организаций. 
В полную силу работают отделочники бригады 
Н. Верхолатова и Р. Жигальцевой, последняя не
давно пришла с нефтеперерабатывающего завода, 
где сдавала в эксплуатацию установку Г-64. Хо
роший разбег взят отделочницами и на новом 
объекте — отделку машинного зала закончить к 
25 июля. Сомнений в эгом нет, в бригаде народ 
дружный, опытный, работает по нескольку лет— 
М. Половинкина, А. Савинова, Н. Кафтанова.

—Отделка у нас идет хорошо, — говорит моло
дой прораб Н. Тарбеев, — только вот сдерживает 
укладка полов, да еще электрики МСУ-76 до сих 
пор не сделали контур заземления. Много прово
лочек с поставкой плитки — УПТК строительст
ва завозит плитку разного цвета, вот и ломаем 
голову: получится нужный орнамент из этой 
плитки или нет?

Не обходится и без более крупных неувязок — 
до сих пор киповцы с опозданием выдают заказы

П О С Л Е Д Н И Е
Ш Т Р И Х И

на дополнительную пробивку дыр, вот и прихо
дится Сибпромвентнляции в уже покрашенных 
стенах цеха долбить проемы я  пробивать еще 20 
дырок. Другой пример — электромонтажники 
МСУ-26 могли давно проложить кабель, чтобы 
сегодня отделочники закрыли его плитами и 
СМУ-7 сделало планировку. Но это не сделано.
Особую тревогу вызывает своевременность окон-, 

чания изоляции блоков в цехе разделения воздуха. 
Управление производственных предприятий явно 
срывает поставку минеральной ваты, а управление 
строительства не может заставить его уклады
ваться в сроки. О том, насколько это важно, го
ворит начальник участка МСУ-42 Н. Московских:

— На изоляцию только одного блока идет 3500 
кубометров, нам привезли мннваты только тыся
чу. В последние дни возят по 150 кубометров, хо
тя для нужных темпов работы требуется 400. 
М ы готовы работать сейчас в три смены, й обид
но, что люд и простаивают в это горячее время.

Да, время действительно горячее — основные 
объекты должны быть сданы и готовы в начале 
августа. Возможности для этого есть — нужна 
лишь предельная собранность в этот пусковой пе
риод.

И. Л Е Л Ю  К,
начальник оперативного штаба комплекса.
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Нина Парфеновна Попова — повар столовой 
№ 19. Более пятнадцати лет посвятила она сво
ей профессии. За успехи в социалистическом со
ревновании Нина Парфеновна награждена юби
лейной медалью «За доблестный труд».

Фото И. Амосова.

В К Л У Б Е  Ж Е Н Щ И Н
ВО Д ВО РН Е  культуры «Современник» в 

этот вечер было особенно многолюдно. 
На открытии первого в городе клуба жен
щин многие хотели побывать. Многообеща
ющей была тема вечера: «Красивое — в на
шу жизнь». В фойе второго этажа играет 
оркестр, молодежь танцует. Работают киос
ки сувениров, книжные, кондитерских изде
лий... Но вот всех приглашают в празднич
но украшенный зал. Клуб приветствует де
ти. Затем ангарские поэты прочитали сти
хи, поовященные женщинам. После них вы
ступили лекторы общества «Знание», рас
сказали о прекрасном, о красоте нашего бы
та. В этот вечер можно бы^о получить ис
черпывающую консультацию на любую те
му: как сохранить бодрость и здоровье, 
как накрыть праздничный стол, как одеть
ся, учитывая последнее слово моды. На по 
мощь женщинам пришли в этот вечер луч 
шие модельеры, парикмахеры, кондитеры 
Они показали свои лучшие работы: платья, 
прически, торты...

Первое занятие клуба прошло с большим 
успехом. Об этом свидетельствуют много

численные записи в книге отзывов. Вот не
которые нз них:

«Одобряем этот почин. Больше мероприя
тий для разумного отдыха нашей женщи
ны. Только так ее можно оторвать от до
машней, порой ненужной суеты, от мелоч
ных хлопот. Нужно прививать нашим жен
щинам вкус к интересному и содержатель
ному отдыху».

«Очень довольны организацией клуба. 
Понравилась демонстрация мод. Пришли, 
увидели, благодарим».

Второе заседание 'клуба было проведено 
на тему: «Быть женой — искусство». О но
вом в законодательстве, о семье и браке 
рассказала юрист Л. Н. Усова, о причес
ках — лауреат Всероссийского и областно
го конкурсов «Мастер золотые руки» 
Людмила Филатова, о новом направлении 
в моде — технолог ателье «Ярославна» 
Петрова. Выступили также врачи Г. А. 
Дрожжина и Л. Н. Булавнхина.

Третье заседание было посвящено детям.

Вечер назывался «Дети — наше будущее». 
У  мам всегда много тревог, многим есть о 
чем поговорить с опытным педагогом или 
воспитателем. Одних волнует, как быть с 
непослушными детьми и какие игры лучше 
проводить дома. Других — как подгото
вить ребенка к школе и приучить его с ран
него возраста к труду.

Члены клуба с интересом выслушали вы
ступление педагога детсада №  13 В. И. 
Семкиной, врача-педиатра Р. А. Зусман, 
технолога детского ателье «Аленушка». Они 
говорили о правильном воспитании детей в 
семье, о сохранении их здоровья, о том, как 
правильно их одевать.

Пока мамы обсуждают овон проблемы, их 
детн развлекаются. Для них здесь готовят
ся специальные программы: проводятся
массовки, разучивание песен, игр, конкурсы, 
спортивные состязания, демонстрация дпа- 
филь}юв. С ними занимаются массовики, 
няни, воспитатели, тренеры...

Итак, клуб женщин взял хороший старт. 
Хочется надеяться, что в будущем темы 
его будут разнообразней, а сами заседания 
— еще интересней и живей.

Л. АКИМОВА.
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ЗНАМЯ КОММУНИЗМА

«ОБЪЕКТИВ-70». По старой Байкальской...
Фото М. ПЛОХО ТНИКОВЛ.

У С ][ Е X 
Л А С Т О Н О Г И Х
В  Томске закончились зональные соревнования 

аквалангистов Сибири по подводному ориентиро
ванию в зачет V юбилейной спартакиады народов 
СССР. Команда Иркутской области, представлен
ная в основном ангарчанами, удачно выступила 
на эт;их крупных соревнованиях, пропустив впе
ред лишь команду Новосибирской области (участ
ники которой являются членами сборной СССР). 
Она уверенно заняла второе место, оставив поза
ди сильные коллективы Омской, Томской облас
тей. Красноярского края.

Н О В А Я  В С Т  
С Д О С Т О Е В

Р Е Ч А 
С К И М

В Н ЕО БО ЗРИ М О М  мо
ре искусства есть рел-_ 

кие, уникальные острова. К  
таким вершинным достиже
ниям принадлежит, по все
общему признанию, испол
нение роли князя Мышкина 
в спектакле «Идиот» Ле
нинградского Большого дра
матического театра имени 
Горького Иннокентием Смок
туновским. В спектакле, по
ставленном народным артис
том СССР Г. А. Товстоно
говым, впервые открылся в 
полной мере незаурядный 
талант до того мало кому 
известного актера. Спек
такль выдержал две редак
ции, был на гастролях в

Англии. И все же по сравне
нию с всенародной армией 
любителей театра, почитате
лей Достоевского, поклон
ников Смоктуновского лишь 
ничтожная частица публики 
смогла лицезреть это не
обыкновенное явление теат
рального искусства. Изуст
ные легенды рассказывают 
о толпах народа, заполняв
ших Фонтанку (где находит
ся БД Т) в дни представле
ния «Идиота».

Ныне к счастливцам, ви
девшим спектакль, сможет 
присоединиться (правда, за
очно) еще миллион любите
лей театра. Фирма грамзапи
си «Мелодия» выпустила в

свет комплект пластинок е 
монтажом спектакля «Иди
от». Слушатели этой записи 
получат величайшее эстети
ческое наслаждение. Перед 
ними оживет образ Мышки
на. воссозданный с необы
чайным проникновением. 
Иннокентий Смоктуновский 
вслед за Достоевским ведет 
нас к мысли об «идеально 
прекрасном человеке», и 
происходит то великое чув
ство «катарсиса»—очищения, 
которым примечательны все 
подлинно великие произведе
ния искусства.

Вместе со Смоктуновским 
в спектакле заняты такие 
большие мастера сцены, как

Полицеймако, Казкко, Оль* 
хина, Лебедев, Копелян...

Замечательный подаро* 
сделала фирма «Мелодия» 
любителям искусства. Мож
но с.удовлетворением пред
ставить, как учитель литера-i 
T vp u , рассказывая своим пи
томцам о Достоевском, 
включает запись,— и в тор
жественной тишине они бу
дут внимать ожившим страч 
нииам великого романа. Или 
просто любители соберутся в 
тесный кружок у проигры
вателя — и перед ними воз
никнут Мышкин, Настасья 
Филипповна, Рогожин, Аг
лая. Блистательное создав 
ние талантливого артиста 
(или хотя бы отзвук его — 
звуковая партитура) еще 
раз придет к людям, чтобы 
нести им добро и очищение.

Л. БЕС П РО ЗВА Н Н Ы П .

ВСЕ ФИЛЬМЫ названиям фильмов, со

П .  я ц  г  т  L I  ставлен обширный указа-
Д  А  П  £■ 1 Ы  Тель советского и зару-

р бежного экрана. С приd издательстве «совет- , . гближениой точност* — ская энциклопедияэ го- „ л
товнтся к печати второй R“  н Л к
заключительный том по
«Киностоваоя* На стоа- Р планеты. Цифра по 

 ̂ Р лучилась весьма внуши-яйцах этого справочни- ^  ^
ка представлены \ сотни . ,
Аамитий кинопежиссе- сяч названнЛ (имеютсяФ ■ - Р в виду художественные,
ров, сценаристов, акте- научно-популярные и до 
ров. Чтобы найги их по кументальные ленты).

Призерами соревнований ста.ти ангарчане, кан
дидаты в мастера спорта Таня Евсеева, Володя 
Шевцов, Саша Мидлер, перворазрядники Руфина 
Лыскова, Люда Ежова, Саша Семельчук, Ники
та Корзуи. Команду подготовил ангарчанин Ана
толий Афанасьевич Гордиевский.

В групповых действиях под водой наша коман
да уверенно заняла 1 место.

Это большой успех наших земляков.
С. ЛИ ТВИ НО В, 

член сборной области.

ПЕРВЕНСТВО монтажников
Закончилось первенство по легкой чение соревнований — эстафетный фег После окончания соревнораний началь- 

атлегике монтажно-строительного уп- 4x100 метров. В  эстафете в упорней- ник управления М. С. Семагин вру- 
равлення 76 треста Востокхиммонтаж, шей борьбе победила команда пято- чил грамоты и призы участникам, за- 

Стартами на 100 метров открыли со- го участка (начальник участка И . С. нявшим I, 2. 3-е места. Приз самого 
ревновання ветераны производства Мартьянов). старейшего участника был вручен на-
И. С. Мартьянов, Е. М. Кравченко. В итоге проведенных соревнований чальнику участка И. С. Мартьянову 
В . И. Алимов. II. Н. Коляда. П. Ере- первое место и переходящий кубок вы- В  заключение хочется сказать, что
меенко, А. Дрипан. В. Гашенко и дру- играла команда I участка (начальник при правильной постановке и органи-
гне. Победителями в беге на 100 мет- участка П. Н. Коляда). второе — зацин спортивной работы такие сорбв-

Sob  стали» Дворецкая Татьяна и команда участка № 5 и третье — новация можно проводить на любом
. Матвеев команда отдел* главного механика. Хо- предприятии и в учреждении, если эн
После стартов на 100 метров одновре- тя команда пятого участка показала тузиазм нескольких человек будет под 

менно в двух гркторах начались со- очень много высоких результатов, пер- крепляться делом большинства, 
стязания по ппыжкам в длину и тол* венство осталось за командой первого Впереди у монтажников соревнова 
канню ядра. Погом — метание грана- участка, так как на ее стороне была ння по стрельбе, туризму, волейболу, 
ты. забеги i i.i 1000 метров и в заклю- массовость. В." C EM EH U B .

И З В Е Щ Е Н И Е  
24 июля в 16.00 часов в актовом 

8але «Строитель»— семинар полит
информаторов.

Семшнар ведут лекторы обкома 
КПСС.

КИНО
•ПИ ОНСР» — Старая, старая сказ

ка. 9-40. 11-15. 12-50. 14 25. Сайха (2 
серии). 16. 18-10. 21-20. Кинозал «Хро 
ника»—Крылья Октября. 16. 19. Карь 
сра авантюриста. 17. 20. 21-40.

«Ю НОСТЬ* -  Зал «Луч* -  Трой
ная проверка. 9-30. 11-30, 13-30.- 15-30.
17-30. 19-30. 21-30 (удлиненный — По 
заветам Ленина). Зал «Восход» — 
лля детей — Скачка о Мальчишс-Кн- 
бальчише. 10. 12. Марыся и Наполеон 
(дети до 16 лет не допускаются). 14 
16. !«. 20. 22.

«АНГАРА» — Свадьба с условием 
17. IQ. 21

ПОКЕД А» -  Овод. 10, 12, 14, 16. 18
20.

М ИР» — Черный тюльпан. 10, 12
14. 10. |Я 20. 22

ДЬр «Э Н ЕР ГЕТ И К »  — Простая ис
тория (дети до 16 лет не допускают
ся). 17. 19. 21 Волшебный халат. 15.

-О КТЯБРЬ» — для детей — Барбос 
в гостях у Бобина. 10. 11. Ох, уж  этот 
дед! 12.14, 16. 18. 20. 21-40 (удлиненный 
—■ Альманах кинопутешествий Л'? 34 
20 минут в мире иллюзий).

«КОМ СОМ ОЛЕЦ » — Венгерский на
боб (дети до 16 лет не допускаются) 
10. 13-20 16-40. 20.

«ГРЕН А Д А » — Огонь, вола... и мед 
ные трубы. 19. Почтовый роман (2 се 
рни). 12. 14-40. 17-20. 20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
22 июля, С РЕД А

I6.S5 — П О КА ЗЫ ВА ЕТ  М ОСКВА.
17.00 — Новости.
17.15 — Для школьников.   _
17.45 — Клуб кинопутешественников. 21.15— Чемпионат мира по'баскетбо-
18.45 — В. Кожевников. «Мастера». Те- лу. ЦСКА — «Строитель» (К ).

ревизионный спектакль. Передача нз 
Ленинграда.

П О К А З Ы ВА ЕТ  И РК У Т С К
20.00 — Спортивная передача.
20 45 — Телевизионная панорама.
21.00 — Маленький концерт.
21.10 — П О К А З Ы ВА ЕТ  М ОСКВА.

НА РАБОТУ ПРИГЛАШАЮТ:
Ж К У  нефтехимического комби

ната — начальника отдела экс
плуатации, имеющего опыт рабо
ты по эксплуатации жилого фон
да.

Обращаться: отдел кадров
Ж К У , ул. Восточная, 32.

(567)

Контора иатериально-техниче 
ского снабжения и ремонта урса 
Ангарского управления строи
тельства — бухгалтера.

Обращаться по адресу: Ан
гарск, квартал 215, телефоны: 
4-14-83, 4-37-68. (587)

Управление железнодорожного транспорта строительства —
опытного литейщика на должность руководителя (бригадира) рем 
стройбригады по линиям связи (заработок 160 рублей), монтеро 
связи СЦБ на эксплуатацию железнодорожной связи (зарабоюк 
126 рублен), учеников помощников составителей поездов (стипен
дия 60 рублей), учеников стрелочников (стипендия 60 рублей), 
стрелочников (заработок 90 рублей), помощников составителей поез
дов (заработок 140 рублей), помощников машинистов паровозов 
(заработок 160 рублей).

Обращаться: Ангарск, ул, Горького, дом 2-а, УЖДТ, отдел 
кадров (около пивзавода). (603)

СТОМАТОЛОГИЧЕСКАЯ 
С Л У Ж Б А  Г О Р О Д А
— — — — _ _  Ф Р О Н Т  З Д О Р О В ь я

X I ТОБЫ  оберегать здоровье уГ сохранить трудоспособность, каж- 
дому человеку нужно беречь зубы, нужно побеждать и ка- 

рнезную болезнь зубов, которая причиняет страдания и часто являет
ся причиной таких заболеваний, как ревматизм, болезни почек, же
лудочно-кишечные н другие. Этому служит стоматология.

Пять лет назад стоматологическая служба в городских лечебных 
объединениях была разрозненной. Сейчас же мы имеем выделенную 
детскую стоматологию и взрослую Практикуется бригадный метод 
обследования детей и учащихся ГПТУ. Открыт ортодонтический ка
бинет для исправления зубо-челюстных деформаций.

Организованы стоматологические кабинеты для обслуживания боль- 
ных, находящихся на стационарном лечении в терапевтическом и хи
рургическом отделениях. Открыт кабинет при женской консультации. 
На базе хирургических отделений, взрослого и детского, организова
но оперативное лечение челюстно-лицевых заболевгний. Делаются 
операции при расщелинах неба и губы и пластические. Намечается 
открытие в нашем городе областного центра д.тя оперативного лече* 
ния расщелин губы и неба. Совсем недавно стоматологи поликлини
ки №  3 получили прекрасно оборудованный кабинет.

Около 90 врачен-стоматологов работает сейчас в системе городско- 
то здравоохранения. Среди них— К. С. Чижевская, Г. И. Гриневич, 
Т. Г. Краева, А. Т. Карнаухова, Н. А. Ледяева, Г. Г. Краморова, мед
сестра А. И. Окладникова и другие, пользующиеся заслуженным ува
жением у населения.

Но еще многое нам предстоит сделать. Назрела необходимость 
открытия в нашем городе городской стоматологической поликлини
ки, где больные будут получать всю специализированную стоматоло
гическую помощь. Необходимо также решить вопрос о фторировав 
нии воды в городе и расширении ортодонтической помощи детям.

Г. Ж ЕЛ Т У Х И Н А , главный стоматолог города.

Ж И М О Л О С Т Ь  — Я Г О Д А
Созревание плодов жимолости р  А т т  т т  ст СТ 

начинается в самом конце июля, -П Л  *1 Л
раньше других сибирских ягод.
В кус плодов горьковатый. В Си- в -™"Ратуре. так и в народе, на- 
бири используется населением для д а е т с я  'олубой или сизой. Од- 
приготовления киселей, варенья, нако это ч е р н о е  название. Ее 
напитков. На Алтае, в основном. сл! дУег называть-жимолость ал- 
используется для варенья, кото- танская- Вид голубой жимолости 
рое сохраняется в течение несколь- в пРиР °^ е есть но в нашей обласч 
ких лет! 1 т и »е обнаружен.

В народной медицине ягоды жн- Не следУет "Утать съедобную ал, 
молостн считаются весьма пен- тайскую жимолость с другими ви-f 
иым средством и используются дами ее, которые культивируют- 
в свежем впле ппн гипертонии, при ся Т0ЛЬк0 с озеленительной целью 
расстройстве желудочно-кишечно- „
го тракта, как укрепляющее серд- в сада* и парках Иркутска, Крас
ив. при водянке и других случаях, ноярска. Ангарска и других горо* 

Жимолость, о которой идет дов Восточной Сибири, 
речь, до последнего времени, как Э. БАТУРА, биолог.

Ангарский ордена Трудового 
Красного Знтменн нефтехимиче 
скин комбинат в железнодорож
ный цех — рабочих следующих 
специальностей: машинистов па
ровозов и тепловозов, помощи и 
ков машинистов паровозов и теп 
ловозов, сцепщиков вагонов. Ж и 
лая площадь предоставляется.

Обращаться: Ангарск, нефтехи 
мическин комбинат, отдел кад
ров. (616)

А Н ГА РС КА Я  П Т И Ц ЕФ А Б РИ 
КА — плотников, токарей, маля
ра, каменщика, разнорабочих, 
птичниц. .

Проезд автобусом Х> 5.
(517)

-

Зам. редактора 
М. Е. Ш АГАН СКИ И

Тарная база урса строительст
ва — бухгалтера, экономиста.

Обращаться: Ангарск, 8-й рай
он, тарная база урса, телефоны: 
■50-65. 85-72.________ • (6f3)

ДОК №  2 УПП •— станочников, 
плотников, маркировщиков, маши» 
ниста пресса, рабочих на сезон 
выкатки круглого леса, транспор
тировщиков, рамщиков, пнлоста- 
вов, укладчиков пиломатериалов. 
Оплата сдельная.

Обращаться: пос. Майск, отдел 
кадров ДОКа, телефон 59-40

(615)
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